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ALLEGATO ALLA DELIBERAZIONE DI CONSIGLIO COMUNALE N. 12 DEL 

29/04/2019 

 

Presidente:” Secondo punto all’ordine del giorno <Approvazione 

del rendiconto della gestione per l’esercizio 2018 ai sensi 

dell’articolo 227 del decreto legislativo 267/2000> prego 

Sindaco Bottani”. 

Sindaco: “Presidente per quanto riguarda la relazione ringrazio 

la funzionaria Elena Doda che è a disposizione e mi limito a 

sintetizzare quanto inviato a ogni Consigliere comunale per 

quanto riguarda la relazione da parte degli uffici, quindi, le 

macro per quanto riguarda il bilancio consuntivo 2018 danno un 

risultato positivo per quanto riguarda tutti gli indicatori 

economici. Per quanto concerne invece le analisi, sono stati 

fatti i lavori da parte delle varie aree e qui mi limito per 

sommi capi a sintetizzare. Per quanto riguarda l’area 

finanziaria si segnala in modo particolare un miglioramento dei 

tempi di pagamento dei debiti commerciali dell’amministrazione 

pubblica attraverso l’integrazione delle informazioni rilevate 

dal SIOPE per quanto riguarda la gestione delle documentazioni: 

171 fatture cartacce, 6.674 reversali, 4.053 mandati in uscita. 

Si segnala anche la partenza dal primo gennaio 2019 

dell’emissione della fattura elettronica, così come la gestione 

del servizio economato. E ancora una volta - ma questa è una 
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consuetudine ormai pluriennale- l’attività di front office e di 

back office per quanto riguarda la gestione dell’IMU e della 

TASI. Il servizio personale ha visto particolarmente attivi 

quest’anno: la gestione delle convenzioni con il Tribunale per i 

lavoratori di pubblica utilità (nel corso del 2018 sono stati 

utilizzati 4); la predisposizione di procedure di mobilità 

esterna (4 mobilità); i bandi di concorso (1 concorso pubblico). 

Per quanto riguarda la Polizia locale abbiamo qui il Comandante 

Cristiano Colli che ringraziamo e lo stretto collaboratore 

Massimo Cirasa (sempre attenti e precisi), c’è una azione 

costante e continua anche in stretta sinergia con i Comuni di 

Borgo Virgilio e di Bagnolo San Vito. E vorrei ricordare a tutto 

il Consiglio comunale che da qualche settimana è attivo il 

numero fisso dalle ore 7:30 del mattino alle ore 19:30 (al 

momento un numero h 12) e dopo poi l’Assessore alla sicurezza 

Luigi Gelati può tranquillamente integrare come meglio crede. 

Vorrei ricordarlo per tutti questo numero fisso che è lo 

0376283080, ripeto 0376283080, numero che al momento si effettua 

h 12 per i tre Comuni Bagnolo, Borgo Virgilio e Curtatone per le 

necessità più varie, cioè dal servizio sulla sicurezza ad un 

controllo sulle telecamere direttamente nella centrale operativa 

di Borgo Virgilio, oltre a quelle attività diciamo più sociali, 

perché l’attenzione da parte di questa centrale operativa ci 

permette d’implementare i servizi come il 112 o il controllo di 

vicinato che già stanno andando particolarmente bene. Vorrei 

segnalare anche le attività per quanto riguarda la stretta 
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collaborazione della Polizia locale con i <nonni vigili  

dell’Antea>, perché in modo particolare presso i plessi di 

Levata e San Silvestro mettono in sicurezza il passaggio dei 

genitori dei nostri ragazzi. Vorrei segnalare in particolar modo 

San Silvestro, proprio perché è partita, dopo una 

sperimentazione, davanti a via Chiesa che ha avuto delle 

importanti sollecitazioni e adesso sono state poi sistemate dopo 

poche settimane con soddisfazione dalla Comunità. Per quanto 

riguarda il trasporto pubblico stiamo ulteriormente analizzando 

c’è stato un incremento sino ad arrivare a complessivi 243.000 

euro per quanto riguarda le spese di trasporto pubblico, per 

quanto riguarda l’APAM e con loro abbiamo già da tempo in un 

rapporto molto stretto con il presidente e il direttore di APAM 

Romanini, proprio per condividere eventuali miglioramenti fermi 

ovviamente i costi, che sono costi veramente significativi, e 

quindi in itinere verificheremo se ci saranno le condizioni per 

un miglioramento dei servizi …. uno su tutti ci piacerebbe, se 

ci fossero le condizioni, unire le frazioni sempre di più da 

Levata, San Silvestro, Eremo, al municipio di Corte Spagnola. Un 

un lavoro non semplice, ma lo stiamo approfondendo! Fiore 

all’occhiello dell’agire amministrativo da sempre, perché il 

Comune di Curtatone è sempre stato molto attento sui servizi 

sociali e la scuola, però permettetemi di rimarcarlo con forza 

(e sia l’Assessore ed i Consiglieri delegati sono invitati e a 

disposizione per esplicitare meglio quanto lavoro quotidiano che 

si fa in modo veramente con il cuore e proprio per un’attenzione 
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e oserei dire realmente non come slogan <tra la gente e per la 

gente>. Ma direi molto di più, molto di più: per quanto riguarda 

tutti gli argomenti, dalla disabilità all’assistenza, al 

l’argomento soprattutto dei nostri nonni eccetera, 

all’attenzione delle nostre tre assistenti sociali veramente 

eccellenti e Cristina, Chiara e Beatrice, tutte e tre 

ottimamente coordinate dalla responsabile Valentina Scipioni… 

però, ecco, probabilmente ci sarà anche un’implementazione del 

servizio nei prossimi mesi e questo perché Regione Lombardia che 

ha messo a disposizione delle cifre utili a riuscire ad ottenere 

addirittura un quarto assistente sociale e questo dà l’idea 

anche delle criticità che ci sono … e questo non è un momento di 

crisi ma è una nuova società e ahimè, il Consigliere e già 

vicesindaco Giuseppe De Donno ne sa bene quanto siano le 

difficoltà che la quotidianità e la prossimità ci porta a vedere 

quotidianamente tanti problemi …. e la capacità dell’ascolto è 

qualcosa di molto, molto premiante. Penso soltanto alle persone 

che sono supportate nella propria non solo tutela ma anche nel 

proprio agire quotidiano e spesse volte ci si sostituisce 

addirittura e s’implementa il servizio delle assistenti sociali. 

Questo spesso non si vede e non va sui giornali, ma vi assicuro, 

che viene ricambiato spesso dal sorriso di quella nonna o di 

quel nonno, che non hanno nessuno, ma della lotta alla 

solitudine si deve fare una battaglia comune, perché è la prima 

piaga della nostra società. Per ricordare i servizi erogati ai 

minori e alle famiglie: il fondo sostegno spese condominiali e 
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la realizzazione del progetto del contrasto alle ludopatie e 

questo è veramente una grande piaga ed a volte ci sentiamo soli 

su questo, ma si andrà sempre di più a cercare di educare 

laddove si può, perché non solo la repressione noi riteniamo che 

sia utile, ma cercare di lavorare sempre di più nella 

condivisione anche degli operatori stessi. Questo è un progetto 

che va avanti da due anni a questa parte e su questo e non ci 

tireremo indietro. Per non parlare delle politiche giovanili: ho 

visto caro Presidente del Consiglio Giorgio Maffezzoli che 

qualcuno ci ha chiesto per il 25 di aprile. Bene, sul 25 di 

aprile noi volutamente l’abbiamo voluto per quest’anno celebrare 

e ricordare il giorno 26 per un motivo su tutti: grazie alle 

politiche giovanili, il vicesindaco Federico Longhi e lo staff 

ed in modo particolare Andrea Bresciani e la consigliera 

delegata Antonella Montagnani, che cosa hanno fatto in questi 

mesi? Un percorso nelle scuole e andando anche nelle stesse 

sezioni (penso alla quinta di San Silvestro o di Montanara) di 

cui avevamo cento bambini qui giovedì e venerdì mattina. Cento 

bambini che con grande passione si sono anche cimentati nella 

lettura di ben otto lettere da parte di Martiri della Resistenza 

(e per noi la Resistenza è fondante perché è uno dei valori 

fondanti della nostra Repubblica e quindi saremo sempre pronti a 

ricordarlo). Quest’anno tra i nostri giovani proprio perché c’è 

stato un percorso sulla storia e sull’analisi della Costituzione 

ed è per questo che da mesi si sta lavorando con le scuole in 

modo tale che i vincitori di questo concorso andranno al 
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Quirinale entro l’anno. Quindi attenzione ai giovani, alla 

scuola e alle politiche giovanili e penso alla scuola che ci 

vedrà da domani (e Antonella sempre di più) impegnati per 

cercare di realizzare un sogno che è quello della creazione del 

servizio post scuola per le nostre primarie dalle ore 16 alle 

ore 18 (l’avevo già accennato nell’ultimo Consiglio comunale del 

4 di questo mese) e sarà un lavoro importante, impegnativo e 

difficile, ma che vogliamo portare a termine e questo per dare 

l’aiuto alle famiglie, non solo, ma anche alle donne e alle 

mamme per dare l’opportunità a loro di trovare anche nuove 

opportunità lavorative. Altre attività, sempre per quanto 

riguarda scuola e sport: è bella l’iniziativa portata avanti dal 

vicesindaco Federico Longhi per quanto riguarda le borse di 

studio; quattro borse di studio a quattro ragazzi e dodici 

domande ricevute a conferma della meritocrazia che per noi è 

assolutamente molto importante e assolutamente da premiare. Per 

quanto riguarda le attività culturali non mi soffermo se non: 

tante sono le iniziative e lo scorso anno la funzionaria 

Gabriella Annaloro è stata splendida nelle celebrazioni per il 

centosettantesimo dell’anniversario della battaglia di Curtatone 

e Montanara. E vi anticipo una notizia: proprio oggi pomeriggio 

abbiamo deliberato di assegnare il secondo premio per le 

celebrazioni del centosettantunesimo anniversario della 

battaglia di Curtatone e Montanara, che quest’anno – Presidente 

- si svolgerà la mattina di sabato 25 maggio - ripeto sabato 25 

maggio - poi arriverà a tutti l’invito e il programma e con 
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gioia e soddisfazione sono ad annunciare al Consiglio comunale 

che il secondo premiato dopo il Prefetto d’Italia Franco 

Gabrielli quest’anno sarà il noto giornalista direttore 

Ferruccio de Bortoli che con grande soddisfazione e orgoglio ha 

accettato il secondo premio e sarà presente tenendo una lectio 

magistralis la giornata di sabato 25 maggio (già direttore del 

Corriere della Sera per ben due volte e il Sole 24 Ore, nonché 

editorialista di punta del giornalismo italiano).  

Per quanto riguarda i corsi di formazione per i docenti e il 

sistema bibliotecario con la creazione anche quest’anno nel 2018 

2019: penso ai salotti pedagogici di Grazie; penso alle attività 

insieme alla Parrocchia e all’Unità pastorale a Montanara e con 

don Cristian per quanto riguarda la formazione; penso al ricordo 

anche, Presidente, di una nuova cerimonia che abbiamo realizzato 

da due anni a questa parte che è la cerimonia commemorativa in 

ricordo di Elisabetta Braguzzi a Montanara in stretta sinergia 

anche con il dottor Giovanni Malagutti direttore dell’Alfa/Omega 

sempre a Montanara; la scuola, lo accennavo prima, ribadiamo il 

corso madrelingua inglese che ancora per quest’anno si 

svilupperà - chiedo al consigliere delegato Antonella Montagnani 

se non erro - anche a Levata quest’anno; poi l’anno prossimo è 

nostra intenzione spostarlo completamente dalla prima alla 

quinta a Montanara che di fatto è la scuola di lingua. E vado 

verso il termine Presidente, per quanto riguarda l’ecologia e 

l’ambiente: i cittadini Curtatone hanno assolutamente il merito 

di aver raggiunto e superato l’88 per cento nella raccolta 
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differenziata. L’Assessore Cinzia Cicola ha il merito di aver 

aperto il centro del riuso - il primo centro del riuso 

inaugurato nella provincia di Mantova - con dei risultati che 

già possono dirsi soddisfacenti, essendoci già molte persone che 

vanno a portare i propri oggetti per essere rigenerati e altri 

cittadini che vanno a prenderli. Quindi siamo tutti invitati a 

valorizzare sempre di più l’attività del centro di riuso anche e 

soprattutto come intervento di economia circolare reale. Si 

parla tanto di economia circolare: questo è un esempio semplice, 

piccolo, ma costante e continuo di buona economia circolare! 

La giornata dell’albero ricordo con l’Assessore Luigi Gelati che 

ha voluto fortemente la giornata dell’albero, che anche 

quest’anno come lo scorso anno, il 21 novembre 2018, si è svolto 

alla Cava Boschetto con interventi didattici e giochi sempre per 

le quarte delle primarie presenti. Il Parco Cecilia di Montanara 

è una assoluta eccellenza e proprio questo sabato avremo anche 

un grande concerto realizzato al Quirinale da ragazzi 

diversamente abili … Adesso non sappiamo ancora bene la location 

proprio per le probabili non buone condizioni meteo, ma 

probabilmente saranno utili nello spazio dell’oratorio di 

Montanara oppure in caso di pioggia presso il Teatro Verdi di 

Buscoldo. Un’altra realizzazione che è terminata lo scorso anno 

è appunto la realizzazione degli orti sociali, dopo Montanara, 

Eremo e Buscoldo stanno andando avanti con l’utilizzo e l’arrivo 

di tanti volontari. E termino per quanto riguarda le attività 

del Lavori Pubblici ma l’assessore Luigi Gelati è a 
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disposizione. Per quanto riguarda la chiusura del risanamento 

della pavimentazione in calcestruzzo nella pista polivalente 

presso il centro sportivo Boschetto; questa pavimentazione 

appunto è stata auspicata da molti. E’ un’attività sportiva 

oltre che comunitaria e l’attenzione sul Boschetto è sempre 

maggiore. 

Ahimè devo riscontrare invece una voce estremamente negativa 

riguardante i fenomeni di bullismo non solo nei nostri autobus 

ma anche nel centro sportivo Boschetto dove siamo intervenuti 

mettendo in sicurezza i due ingressi. Purtroppo ancora oggi 

permangono degli interventi negativi di fenomeni di bullismo 

inerenti al centro Boschetto per quanto concerne il tensotelone 

e già anni fa, ricordo, la precedente Amministrazione ha dovuto 

intervenire con ben 36.000 euro Presidente, per poter sanare il 

centro polivalente per quanto riguarda la tensostruttura. Dico 

già ora che non ci sono altri 36.000 euro per sistemare un’altra 

volta, quindi, io spererei di non dover essere costretto a 

chiudere anche il Boschetto così come abbiamo chiuso gli 

ingressi del palazzetto dello sport. Certo è che se questi 

fenomeni dovessero persistere per tutelare la sicurezza dei 

ragazzi oltre che delle cose saremo costretti a prendere 

decisioni radicali. Finisco con i cimiteri, perché anche i 

cimiteri sono un argomento molto importante: il decoro dei 

cimiteri è importante. Dopo tanti anni si è riusciti a inserire 

le bacheche per le epigrafi, nelle nostre frazioni. Quindi gli 

annunci funebri non saranno più messi sui pali della luce in 
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modo indegno, ma decorosamente sulle idonee bacheche. Così come 

i cimiteri, basta esserci stati o averli frequentati il 2 

novembre per rendersi conto dell’attenzione con cui l’ufficio 

tecnico, ma anche il vicesegretario vicario Luca Zanetti, stanno 

ponendo per gli stessi. Chiedo scusa se mi sono dilungato e 

rimaniamo a Vostra disposizione grazie”. 

Presidente: “Grazie signor Sindaco mettiamo in discussione il 

punto 2 chi vuole intervenire lo può fare alzando la mano 

prenotandosi grazie. Prego Ferrari” 

Ferrari:” Provo a dire qualcosa su questo bilancio che 

ovviamente dal punto di vista contabile non ha nulla da eccepire 

nel senso che comunque come ci dice anche il revisore dei conti 

è un bilancio che rispetta quella che è la normativa, ma questo 

mi sembra il minimo per qualsiasi Amministrazione, che i numeri 

siano a posto, che i numeri siano coerenti con quella che è la 

normativa giuscontabilistica. E’ chiaro che sia così e non ho 

dubbi su questo, vista anche l’esperienza che ha la dottoressa 

Doda e quindi sul fatto che ci sia un’attenzione massima sui 

conti del nostro Comune; e questa ovviamente è una certezza. E’ 

però anche dalla relazione poi della Giunta che l’aspetto un po’ 

più significativo, a parte il richiamo che fa il revisore a 

procedere con la ricognizione del debito fuori bilancio, che 

sarà oggetto della successiva deliberazione e che non riguarda 

il consuntivo del 2018. Infatti non so come mai non è stato 

inserito nella relazione sul rendiconto 2018. Comunque a parte 
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questa segnalazione che fa il revisore - io direi a babbo morto 

visto che glielo avevamo già detto un po’di tempo fa di stare 

più attenta anche lei su questo aspetto - è chiaro che quello 

che io volevo sottolineare riguarda un po’la relazione al 

rendiconto che riguarda gli aspetti un po’ più politici e quindi 

quello che è stato fatto con i soldi dei cittadini di Curtatone 

da questa Amministrazione, e sia dalla relazione che ha fatto il 

Sindaco, sia nella relazione che è stata allegata al rendiconto 

2018, si capisce come quelle che sono le iniziative e le 

attività di questa Amministrazione siano iniziative e attività 

che non hanno nulla di caratterizzante e significativo, ma sono 

cose che per la stragrande maggioranza qualsiasi amministrazione 

è tenuta a fare e che si facevano in gran parte già prima di 

questa Amministrazione. Quindi non possiamo che confermare 

quello che sono sempre state un po’ le critiche che sono state 

fatte a questa Amministrazione: che si è lavorato tanto su 

singoli e piccoli e specifici interventi senza che ci fosse una 

visione globale di insieme e senza che ci fosse una 

progettualità complessiva che potesse caratterizzare l’operato 

di un’Amministrazione. Si è lavorato su tanti piccoli interventi 

che probabilmente sono andati anche incontro a effettive 

esigenze e sollecitazioni che venivano da gruppi di cittadini, 

probabilmente anche gruppi di cittadini organizzati o singoli 

cittadini, ma senza che sia stata fatta una un’attività che 

potesse caratterizzare in maniera significativa l’operato di 

questi quattro anni, ma anche di questo ultimo anno di 



 

12 

 

amministrazione. E’ chiaro che se il sogno - come dice il 

Sindaco - è quello di fare il doposcuola alla scuola primaria 

del nostro istituto comprensivo che è un bellissimo intervento, 

però dire che quello è il sogno di questa Amministrazione fa 

capire come gli obiettivi siano molto limitati, di basso 

cabotaggio, di basso respiro, cioè, una volta l’obiettivo era 

creare il Polo scolastico, l’obiettivo era creare Corte 

Spagnola, l’obiettivo era che c’era una visione ed ogni 

Amministrazione si è data delle visioni e degli obiettivi. Mi 

sembra che i sogni di questa amministrazione si siano abbassati 

molto, sono stati fatti tanti eventi, tante iniziative, ma se 

dovessi pensare che cosa ha caratterizzato questi quattro anni 

di amministrazione, faccio fatica a pensare o a capire cosa è 

stato l’aspetto caratteristico di questi quattro anni. Cioè, 

qual è una cosa che ha caratterizzato questi quattro anni di 

amministrazione? Un intervento significativo dal punto di vista 

dei lavori pubblici? Non ce ne sono stati! Un grosso intervento, 

nuovo radicale dal punto di vista degli aspetti scolastici o 

sociali? Si è proseguito in continuità con quello che è stato 

fatto in precedenza. Dal punto di vista urbanistico siamo fermi 

anche perché c’è la Regione che ci deve ancora dare gli 

obiettivi al PGT approvato nel 2011. E’ chiaro che abbiamo un 

fiato molto corto secondo me. Un po’ è dato dagli aspetti delle 

contingenze economiche e questo è indubbio, però vedendo anche 

attorno a noi, ci sono state amministrazioni che si sono 

caratterizzate per degli interventi che hanno hanno avuto un 
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impatto molto importante sulla cittadinanza: c’è chi ha puntato 

ad un referendum per unire due Comuni, vedi San Giorgio e 

Bigarello, o lo stesso Borgo Virgilio quando ha fatto l’Unione 

con tra Virgilio e Borgoforte. Cioè ognuno si è dato un 

obiettivo strategico per l’Amministrazione, cioè, tante 

Amministrazioni si sono date degli obiettivi strategici. Questa 

Amministrazione mi sembra si sia limitata a proseguire un 

percorso, che era virtuoso, che vi era già in essere in questo 

Comune, chiaramente caratterizzandosi su alcuni aspetti, ma 

senza avere un obiettivo caratterizzante, che anche in questo 

rendiconto io non vedo. Tanti piccoli interventi per soddisfare 

tante piccole esigenze, però, ripeto, limitati come prospettiva 

e limitati come respiro. Ecco mi piacerebbe che in quest’ultimo 

anno ci fosse un qualcosa che possa dare un segno forte di 

questa amministrazione a Curtatone! Dopodiché non è detto che 

ognuno veda i frutti del lavoro che ha fatto, nel senso che, 

chiaramente, se uno amministra e pensa di riuscire a vedere i 

risultati del proprio amministrare nel proprio quinquennio di 

mandato, è chiaro che si limita a fare solo gli interventi che 

sono stati inseriti anche in questo rendiconto. Per avere 

obiettivi di più ampio respiro bisogna anche immaginare di non 

vederne i risultati! E’ chiaro che se invece uno vuole 

immediatamente avere un riscontro a livello di consenso, a 

livello di elettorato, nel proprio mandato si limita a fare gli 

interventi che vengono indicati nella relazione che ci ha fatto 

il Sindaco. Se invece uno immagina degli obiettivi a più ampio 
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respiro, chiaramente è possibile che qualcun altro completi 

quello che ha iniziato un altro, ma questo è nella fisiologia. 

Fra due anni non ci sarete più voi e ci sarà qualcun altro che 

prenderà quelli che sono gli aspetti positivi e negativi del 

vostro amministrare così come ha fatto chi c’era prima di voi e 

chi è venuto prima ancora. Mi ricordo benissimo che la 

Amministrazione Badolato ha inaugurato una serie di interventi 

di aree residenziali cioè interventi residenziali pubblici che 

erano stati finanziati ed appaltati dalla Amministrazione Gatti 

che l’aveva preceduto. Ma questo è la norma; però anche lì si 

era fatto un lavoro importante sulla residenzialità pubblica: mi 

ricordo che erano stati inaugurati mi sembra almeno 20/25 

alloggi nuovi ERP, quindi era un intervento che aveva 

caratterizzato quell’Amministrazione che aveva un forte impulso 

sulla residenzialità pubblica in cui grazie ai finanziamenti 

regionali erano stati investiti diversi milioni di euro che dopo 

chiaramente l’Amministrazione Gatti non è riuscita a vederne 

completamente risultato. E questo è stato un intervento forte 

significativo ecco, così come quando sono stati fatti altri 

interventi dalle varie Amministrazioni che si sono succedute. 

Quindi l’invito è quello di sognare un po’ più in grande, di 

sognare un po’ più a lungo termine per dare una prospettiva di 

lungo termine al nostro Comune, cioè, non ragioniamo sul fatto 

che fra un anno si va a votare ma ragioniamo sul fatto di quello 

che ha veramente bisogno questa amministrazione anche in 

prospettiva. Non traguardiamo solo il 2020, ma traguardiamo il 
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2025, 2030. Immaginiamoci cosa può servire fra dieci anni a 

Curtatone! E allora va bene il doposcuola e il post scuola alle 

primarie, ma immaginiamo anche cosa può succedere nelle nostre 

scuole fra dieci anni e pensiamo qualche obiettivo anche più a 

lungo termine. Mi zittisco, ho finito il mio tempo, così il 

Presidente non mi redarguisce e quindi il nostro voto sarà di 

astensione nel senso che ovviamente dal punto di vista contabile 

un rendiconto alla fine fa zero e quindi va bene così e le 

scelte che ci stanno sopra in realtà non le condividiamo 

completamente”. 

Presidente: Grazie consigliere Ferrari. Ci sono altri interventi 

su questo punto? La maggioranza, l’opposizione … Nessun altro 

vuole intervenire? No. Allora dò la parola al signor Sindaco. 

Prego signor Sindaco”. 

Sindaco: “ Capisco l’intervento politico del consigliere 

comunale Francesco Ferrari che è un intervento che non condivido 

assolutamente, ma lasceremo valutare ai cittadini tra dodici 

mesi, se il paragonare l’esperienza di due grandi Sindaci come 

Cesare Rubini ed Ezio Gatti alle esperienze attuali, consapevoli 

delle differenze economiche di due periodi. Mi sembra che 

parlare di quando si incassavano 4/5 milioni di euro all’anno, 

contro i 400.000 euro incassati lo scorso anno dà l’idea di 

quello che si può fare con i fatti e non facendo della 

demagogia. Mi fermo all’aspetto di demagogia populista che in 

questo caso glielo aggiungo pure! Quindi oggi si parla di una 
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società che è una nuova realtà e si fa quello che si può fare 

con molta umiltà ma con altrettanta determinazione. Io ritengo 

che le piccole cose sono quelle che i cittadini chiedono tutti i 

giorni che il post scuola di Levata non è una cosa banale (così 

come non lo è stato il pre-scuola) e l’attenzione, la differenza 

tra fare le cose e non farle, c’è anche una via di mezzo come si 

fanno le cose. Come si fa l’attività amministrativa? Lo traduco 

ancora meglio con quanto amore si fa l’azione amministrativa 

quotidiana (l’ho voluto citare prima sui servizi sociali ma vedo 

che non è stata recepita ed ascoltata) e la differenza è con 

quanta attenzione si pongono e si cerca con tutti i nostri 

limiti e io lo dico da sempre <sono il sindaco di campagna e non 

principe di città> e da sindaco di campagna, però sono attento 

all’ascolto (e siamo attenti) delle esigenze dei nostri 

cittadini siano essi il primo degli imprenditori o l’ultimo 

nonno che non riesce a arrivare a fine mese: per me e per noi 

questo è qualificante e fa la differenza tra l’agire 

amministrativo! Quindi per me - lo ripeto ancora oggi - quello 

che stiamo attraversando necessita non della fredda logica dei 

numeri, non di considerare impropriamente comunità, ma noi 

ragioniamo e siamo orgogliosi di questo, è molto faticoso, ma lo 

siamo sempre in costante attenzione delle esigenze della nostra 

gente con l’orecchio attento, frenetico, con gli interventi del 

consigliere delegato Luca Corradini che ci racconta dei vari 

giri che noi facciamo nelle frazioni, caro Luca, non sarebbe 

stato altrimenti una partecipazione massiccia, costruttiva, con 
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energie e con entusiasmo effettuata in ogni frazione del nostro 

territorio e anzi in ogni borgata del nostro territorio, perché 

a noi, la gente ci chiede di essere presenti nelle borgate, 

nelle vie e nei quartieri del nostro territorio. Saranno i 

cittadini tra dodici mesi a dirci se questo agire amministrativo 

è apprezzato o meno dalla nostra gente! Noi rispondiamo ai 

cittadini che ci hanno votato e che noi modestamente cerchiamo 

con grande sacrificio, ma con grande amore, umiltà e 

determinazione di rispondere tutti i giorni alle piccole e 

grandi esigenze di ognuno. Perché dopo voglio vedere quelle 

mamme che non possono andare a lavorare e vedere declassare a 

poca cosa i servizi del post scuola e l’attenzione dei propri 

figli. Non lo accetto, perché per noi prima vengono le persone, 

prima viene l’umanità, poi vengono le opere. E poi vorrei dire 

due opere che da decenni, perché nelle prossime settimane saremo 

all’Edera, perché finiremo un’opera che i cittadini di Levata 

aspettano da anni e anni. L’assessore Ivan Fiaccadori è stato 

grande protagonista e lo ringrazio, di un’azione magistrale che 

permetterà ai cittadini di Levata e al quartiere Edera e non 

solo di andare in sicurezza e di chiudere una ferita della 

comunità di Levata, che da troppi anni urlava inascoltata. Si è 

riusciti a portare a casa questo risultato che definisco 

storico! Mi viene da sorridere per quanto riguarda un’altra 

grande opera quella in sinergia con l’Amministrazione regionale 

e l’Amministrazione provinciale, che stiamo portando avanti non 

senza – e la consigliera provinciale Renata Riva lo sa bene – 
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difficoltà, perché amministrare vuol dire anche sporcarsi le 

mani e dire le cose come stanno: noi siamo venuti qua in 

Consiglio comunale a dire chiaramente i motivi per i quali c’è 

stato un ritardo per quanto riguarda la rotatoria di Grazie. 

Oggi pomeriggio è stato - informo il Consiglio comunale - 

depositato il progetto definitivo in Provincia di Mantova per 

quanto riguarda la rotatoria di Grazie dove noi abbiamo 

condiviso con ben sei Comuni un piano di urgenza grazie 

all’allora Assessore regionale al bilancio e oggi Vice Ministro 

dell’economia, l’amico Massimo Garavaglia. Andando avanti e 

indietro dalla Regione Lombardia abbiamo portato a casa 750.000 

euro e noi abbiamo rotto il maialino e dalla nostra musina e ne 

abbiamo tirati fuori altri 250.000 (di cui 150.000 già versati a 

dicembre e altri 100.000 che verseremo il entro giugno). Quindi, 

realizzare la rotatoria di Grazie è un risultato che i cittadini 

non solo di Grazie, aspettavano nel territorio mantovano da più 

di vari decenni e quindi questa è una grande opera. Così come 

sono una grande opera: l’intervento di Edera; l’intervento a 

Ponte Ventuno (guardo il Consigliere Alfredo Balzanelli) di cui 

si aspettano i 100.000 euro che verranno investiti interamente 

per la frazione di Ponte Ventuno entro il mese di maggio per la 

completa asfaltatura di quella realtà che per noi è fondamentale 

(per finire ciò che è stato iniziato dall’Amministrazione 

Badolato, cioè la messa in sicurezza dei nostri quartieri). 

Altro tema non di secondo piano, ma permettimi Presidente di 

chiudere perché pensavo di essere accusato di tante cose 
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giustamente ma quello di non sognare gli mancava, perché, chi 

lavora insieme a me sa bene che io ho un’enormità di difetti, ma 

non quello di non sognare …. Probabilmente il Consigliere 

Francesco Ferrari non è molto presente sul territorio, perché 

sennò saprebbe bene quali sono le tensioni e i ponti di amicizia 

che noi abbiamo e stiamo realizzando da due anni a questa parte 

verso l’Italia, verso l’Europa e verso il mondo. Penso a paesi 

interi, a delegazioni ufficiali di Paesi importanti come 

l’Albania, il Kosovo, la Slovenia, la Polonia e l’Austria che 

noi abbiamo chiamato <la nuova Europa>. Pensiamo anche alla 

Russia, al Brasile, all’Uruguay, ai Paesi del Maghreb: questi 

ponti di amicizia laddove si può il Presidente del Capitolo 

della Cattedrale di Mantova Giuliano Spagna li ha voluti 

chiamare <i Ponti di Maria> spirituali, culturali, artistici ed 

anche economici. Presidente chiedo scusa, ma credo che questa 

sia una verità che deve essere ribadita con orgoglio e con 

entusiasmo! L’altro giorno ero a Pollina presso l’Abbazia di 

Pollina dove col Sindaco abbiamo aperto ed inaugurato il primo 

concorso internazionale del Veneto alla presenza del 

rappresentante del Governatore Luca Zaia. Lo scorso anno eravamo 

Nocera Superiore e poi una delegazione sarà a Matera lunedì e 

martedì per la sinergia tra il Comune di Matera e quello di 

Curtatone. Penso al Comune di Siena e quindi ad un’attività che 

verrà svolta insieme al Comune di Siena nei prossimi mesi. 

Questa amministrazione può essere accusata, criticata, per ogni 

cosa ma non di due: quella di poter avere come centralità l’uomo 
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e le donne del nostro territorio difendendoli e standogli a 

fianco fraternamente rispetto ai nostri cittadini e secondo 

volere aprire <creare ponti> capaci di superare i muri dell’ 

egoismo attuale. Ciò detto, la cifra della nostra 

Amministrazione è questa e noi ne siamo orgogliosi e saremo 

pronti a confrontarci con i cittadini e con tutte le forze e lo 

ripeto, Curtatone Avanti è una civica territoriale trasversale. 

Noi siamo pronti a includere chiunque voglia partecipare in 

questo cammino che deve vedere il Comune di Curtatone e i suoi 

cittadini primi su tutto. Noi lavoriamo così, grazie”. 

Presidente: “Grazie, altri interventi? Bene, allora metto in 

votazione il punto 2”. 


